

Arbeitsblatt zum Thema "Wer hat in Nordirland das Sagen?"

Aufgaben:

1. Fülle die Lücken mit den richtigen Wörtern aus!
2. Scanne den QR-Code zur Kontrolle!
3. Schreibe den Text in dein Heft ab!
4. Formuliere die Inhalte des Textes selbst!
Nutze dazu alle Lückenwörter!



Vor über hundert Jahren hat man in _____ darüber nachgedacht, wie die Iren oder Nordiren mehr über sich _____ können. Damals dachte man vor allem an ein eigenes Parlament. Das würde über manche _____ entscheiden können. Eine eigene Regierung sollte Irland oder _____ nicht erhalten, dazu würde die britische Regierung _____.

Schließlich bekam Nordirland ein Parlament und später auch eine _____. Allerdings: Als um das Jahr 1970 der Streit aufkam, hat die britische Regierung das nordirische _____ und die nordirische Regierung wieder abgeschafft. Stattdessen saß in der britischen Regierung ein _____, der sich um Nordirland kümmern sollte.

Erst nach dem Jahr 1998 erhielten die _____ wieder ein Parlament und eine Regierung. Die Partei, die im Parlament die meisten _____ hat, darf den Chef der Regierung bestimmen. Die _____ mit den zweitmeisten Stimmen entscheidet über den _____ des Chefs. Auf diese Weise will man die größten Parteien _____, gut zusammenzuarbeiten.

Es kam jedoch wieder zum Streit zwischen Katholiken und _____. Darum arbeiten seit dem Jahr 2017 das Parlament und die _____ nicht mehr. So entscheidet am Ende wieder die britische Regierung in _____ über Nordirland.

Minister Parlament zwingen Nordiren London Protestanten ausreichen
Großbritannien bestimmen Nordirland Gesetze Stimmen Regierung
Regierung Partei Stellvertreter